

# EL DEFENSOR DE GRANADA

Año XV

Primera edición del Martes 3 de Abril de 1894

Núm. 6595.

## Corbatas,

BASTONES y CADENAS, nuevo y variado surtido. EL BUEN TONO, Zacatin, 12.

### Un conflicto político.

El proyecto que sobre el matrimonio civil ha presentado el ministerio austriaco, y más que el anterior, el que se refiere al sufragio universal, no han logrado gustar á ninguno de los partidos políticos que forman generalmente el núcleo de las mayorías parlamentarias que apoyan al Gabinete. Los alemanes hallan que el proyecto peca por exceso de liberalismo, y dice el Sr. Pleuer, que es el jefe del partido, que con tal ley no podría gobernar ningún ministerio, ya que sería siempre derrotado en las urnas. Los cheques, por su lado, se niegan también á votar el proyecto, porque les parece que no es bastante liberal, que no traduce, como fuera de desear, las aspiraciones de la mayoría del país bohemio. Tampoco los católicos conservadores están conformes con ese desdichado proyecto, y de ahí sin duda que ya por adelantado se diga que tendrá que hacer el Gobierno muchas modificaciones de esencia en tal proyecto, y que, ni aún así, es seguro que el proyecto llegue á ser ley.

El ministerio Windiegtraetz se encuentra poco menos que en un callejón sin salida; ni más ni menos que se halló el ministerio Beernart cuando se trataba por primera vez de presentar en Bélgica un proyecto de sufragio universal. Ahora pasa lo propio al gabinete austriaco. Si se atreve á llevar adelante el progreso que quería realizar, corre el riesgo de que le abandonen cuantos no están seguros de que el sufragio universal sea el mejor modo posible de marchar por el camino de la perfección. Si, por lo contrario, renuncia á ese proyecto, puede dar por indudable que las oposiciones liberales, apoyadas por los jóvenes cheques, se opondrán resueltamente á quedarse sin esa ley que ya se tenían tragada, como suele decirse. En tal caso, no sería de extrañar que á una campaña de oposición violenta siguieran varias votaciones contrarias al ministerio, que en esa situación se vea obligado á presentarse en crisis.

## Hojas sueltas

Juegos que matan.—El pintor Watteau.—21.678.860 tiros.—Colección curiosa.—Un match original.—Buenas limosnas.—San Cristóbal Colón.

La revista inglesa *The Lancet* publica algunos datos que no dejarán de quitar ilusiones á los aficionados á ciertos ejercicios.

Segun aquel periódico, el juego de *voort ball* ha ocasionado en Londres, durante los dos primeros meses de este año, los accidentes que siguen:

- Una conmoción cerebral.
- Quince fracturas de piernas.
- Seis de la clavícula.
- Una de un cóplato.
- Una de un brazo.
- Cinco dislocaciones de la espalda.
- Dos de la rodilla.
- Seis heridas no especificadas, entre las cuales tres eran mortales de necesidad.
- El total de muertes ocasionadas por los accidentes anteriores, asciende á quince.

En el jardín de Luxemburgo de París se eri-

## EN LAS MONTAÑAS.

Narración de un viaje á Sierra Harana POR RAFAEL GAGO PALOMO

(CONTINUACION.)

otros documentos y personas, distaba en tiempo más de seis horas, y era la una de la tarde.

El Peñón de la Cruz fué, pues, rel-gado á otra expedición, la tormenta arreciaba y las fulguraciones y truenos se sucedían sin interrupción, engrosando en nubes y avanzando de frente hacia la Sierra Harana.

Si antes el sol abrasaba, entonces, en el momento de partir, ardía, ó como expresaba «El Chato»: «el sol cargaba las espaldas». Por la empinada y fragosa cuesta de «Prado Negro», los expedicionarios sudaban como jarras de Andújar; pero al fin llegaron á la cortijada de «Prado Negro» donde se hospedaron provisionalmente mientras la tormenta descargaba.

Duró el fenómeno lo suficiente para desistir del primitivo proyecto, y la expedición hubo de dirigirse á la cortijada de la Ermita descendiendo á la base de la Sierra en el ameno y apacible valle de huertas y alamedas que bordean el nacimiento del río Fardes. La cuesta desde «Prado Negro» á la «Ermita» es casi indescriptible; tal es lo singular del paisaje. Un espeso chaparral entre enormes rocas macizas; á un lado un bloque de más de dos mil metros cúbicos de volumen sirve de techado á extenso albergue de personas y ganados; otro no menor es la una y analmente separado del macizo de aquella interesante estribación de la Sierra, por una encina nacida, pudérase decir, entre sus poros; verlo es presenciar una lucha secular y titánica entre el reino vegetal y el mineral.

Al ver aquella profunda hendidura, se ocurre exclam-

girá en breve una estatua al pintor Watteau, célebre, tanto por sus notables producciones, como por su mala lengua y escasa amabilidad con las gentes.

De él se cuentan muchas anécdotas; pero la siguiente hace su perfecto retrato.

Una gran señora, la marquesa de Camparau de Parlaveme, que le conocía sólo de oídas y era gran admiradora del artista, queriendo conocerlo personalmente, se dirigió á la casa de campo que Watteau ocupaba desde que contrajo la terrible dolencia al pecho que le llevó á la tumba.

Llamó la dama, y el artista, sin abrir, preguntó desde dentro:

—¿Quién es?

—Una mujer—contestó su aristocrática admiradora.

—¿Ya no las necesito—dijo Watteau.

Y se retiró sin abrir la puerta.

Munición que gastó el ejército alemán en su guerra con Francia en 1870.

La infantería, 20.000.000 de cartuchos de fusil; la caballería, 465.000 cartuchos de carabina y 335.000 de pistola, y la artillería 338.310 proyectiles de piezas de campaña.

Los cuerpos de sitio lanzaron 520.500 disparos de obús sobre las fortalezas francesas, correspondiendo 202.100 á Strasburgo, 112.500 á Belfort, 110.300 á París, y el resto distribuido entre diversas plazas y fuertes de Francia.

Aunque un poco tarde publicados, el periódico alemán donde vemos estos datos asegura que son de exactitud rigurosa.

Ni un disparo más ni uno menos de los 21 millones 678.860 que la cuenta arroja.

En la próxima Exposición de Amberes admirarán los aficionados una magnífica colección de aparatos y medios de alumbrado antiguos y modernos.

Desde la primitiva tea, que con su luz vacilante llenaba de humo y de inciertos resplandores la cueva del hombre prehistórico, hasta la moderna lámpara incandescente y los mecheros de gas, todas las luces artificiales usadas en el mundo estarán representadas, sin que falten ejemplares de las antiguas lámparas halladas en las tumbas de los Faros y en los palacios de Pompeya.

Esta exhibición será un *pendant* de aquella que en la Exposición de 1889 ofrecía la historia de la habitación del hombre.

Dentro de breves días se verificará en los Estados Unidos el *match* más original, de que hay noticia, aun en aquel país de las excentricidades.

Un ricolabrador de Omaha ha apostado á que va á pisar desde esta ciudad hasta San Francisco, seguido de doce gallinas, que ha amestrado, y acerca de cuya fidelidad y resistencia no le cabe la menor duda.

La apuesta ha sido aceptada con gran júbilo por muchos convecinos del extravagante labrador, cruzándose ya importantes sumas en pró y en contra de las gallinas y de su ingenioso instructor, siendo numerosísimas las personas que se proponen seguir á pié al labrador y á su original escolta en los 1.600 kilómetros que deben recorrer.

En la comitiva de este *match* originalísimo no se permitirán en manera alguna los zorros.

mar: ¡Si esta encina tuviera codos, adónde habría lanzado aquel enorme peñasco! Mas abajo, siguiendo la referida cuesta que serpentea por entre una selva de poblado monte, hay un sitio llamado con el significativo nombre de *El Despeñadero*, que se justifica por el cúmulo de grandísimos peñones desprendidos de las escarpadas vertientes. La denominada *Cueva del Despeñadero* es una amplia concavidad formada no por desgast, sino á lo que parece, por arrancamiento hecho en aquellas capas calizas por una mano formidante, de lo que forma la cueva en lo que se pudiera llamar el muro de la Sierra. Es es el albergue clásico de los gitanos, tanto de los de la comarca como de sus coegas de cualquier otra región que pasan por estos lugares; así es que, poco después de pasar por este sitio, un gitano, guitarrón en la mano, y otras personas de su ennegrecida familia, se regodeaban bailando y cantando en medio de una haza.

¡Digo! Aquí están las *presonas riales*, exclamó una de las gitanas.

Los expedicionarios les escucharon, las observaron en sus negligencias indumentarias, y pasaron.

Llegados, pues, á la cortijada de la «Ermita» por la tarde, recorrieron todos los alrededores que ofrecía los más extremos contrastes; allí alamedas y hortalizas por encima de escarpas de ásperas rocas, en frente la espesa Umbría de los Alcaldes de encinas y breñas; barbechos, sembrados, ríos, fuentes terrenas ya cubiertos de bosques desnudos. Por fortuna el Excmo. señor don Rafael Garay había dado orden á los guardas de que en cuanto á cada cual su deber se lo permitiera, auxiliaran á la expedición, y si amable se mostró S. E. así se mostró su servidumbre. La expedición, pues, pernoctó en la «Ermita».

La tan famosa en la comarca «Ermita de San Antonio», tiene una imagen que es una escultura de talla de un tamaño natural, que es de creer que sea de Mora, discípulo de Alonso Cano; el dibujo es perfecto, aunque amplio; los paños adolecen del mismo defecto, y el color es, según era costumbre en los siglos de este género, todo lo chulón que en nuestra época puede pasar por tal; pero ciertamente no es una vulgaridad de las que tantas abundan y de la que en cierto modo justifican la herejía de los iconoclastas. Esta imagen había sido trasladada del convento de San Antonio de Granada; y

En el barrio de Duarte Belle, de Lisboa, se presentó el sábado último una hermosa señora, como de cuarenta años, rigurosamente enlutada y velado el rostro por tupido velo, repartiendo abundantes y espléndidas limosnas entre las familias necesitadas, que por allí abundan.

La desconocida penetraba en las casas de más humilde apariencia, preguntaba por el padre ó madre de la familia, le entregaba 15, 20 ó hasta 40 duros, según las necesidades que adivinaba por el aspecto de las personas, y se retiraba con presteza, sin escuchar las bendiciones de los favorecidos por ella.

Así continuó por espacio de algunas horas, y cuando la multitud, impresionada por el grato suceso, se agolpaba á su paso, unos para darle gracias y colmarla de bendiciones, y otros para implorar el auxilio de tan generosa bienhechora, entró en un templo, sustrayéndose así á la curiosidad de todos, que desde el principio consiguieron esquivar por completo.

Las pesquisas practicadas luego por la policía han comprobado que la desconocida señora repartió entre los pobres más de cuarenta mil reales.

Si Roma se mostró siempre contraria á santificar en los altares al descubridor del Nuevo Mundo, esa oposición, sin embargo, no ha sido bastante á impedir que un habitante de una aldea italiana, situada en la región del Tirol, haya construido en ella una especie de santuario y colocado en su altar la efigie de Cristóbal Colón para rendirle culto.

Pero el hombre ha tropezado con la dificultad de que no encuentra quien le diga misa al nuevo santo. ¡Ahí es nada la cosa! Cualquiera,—el que haya recibido las órdenes—le oficia á Colón para exponerse á que le recojan las licencias.

Pero si *San Cristóbal Colón* no tiene cura que le diga misa, en cambio tiene fieles. Su fervoroso y entusiasta admirador ha expuesto tan calurosamente los méritos del marino genovés á la consideración de aquellos aldeanos, que éstos van al templo que le ha erigido la piedad de aquél, le dirigen sus preces y le hacen sus correspondientes ofrendas.

## Miscelánea.

### Ramillote de crímenes.

**Infanticidio en Almuñécar.**

Segun nos escriben de Motril, se ha cometido un infanticidio en la inmediata villa de Almuñécar, pero no se nos dan detalles del hecho, en el cual está entendiendo el Juzgado de instrucción del distrito.

**Cuatro homicidios.**

En Darro se promovió disputa el día 30 de marzo último entre Filomeno Ruiz Morillas y José Lopez García, vecinos de dicho pueblo, que estaban disgustados por antiguos resentimientos.

El primero dió al segundo una puñalada en el vientre, dejándole tan gravemente herido, que falleció á las pocas horas.

En Albuñuelas se armó el domingo último una tremolina espantosa entre varios bebedores que se hallaban en una taberna. Al in-

tentar poner paz entre ellos el ex-alcalde de dicho pueblo D. Nicolás García, todos la emprendieron con él á palos, á puñaladas y á tiros, y alcanzándole uno de estos en la cabeza le produjo la muerte á los pocos momentos.

En la vega inmediata á Torrenueva, distante una legua próximamente de Motril, se ha perpetrado un homicidio, cuyas circunstancias aún se ignoran.

Otro homicidio se ha realizado en Calahonda, en el cual, lo mismo que en el anterior, ha entendido el Juzgado de Motril. No se conocen tampoco los móviles del crimen, pero se dice que los rencores políticos han sido la causa del mismo.

**Otro crimen en Chile.**

Un vecino de Chile llamado Andrés Guerrero Carmona dió de puñaladas hace pocos días al Secretario del Ayuntamiento de Aqueguas D. José García Gómez y á su sobrino Francisco Maldonado García. La Guardia civil lo ha detenido.

### Los planetas en Abril.

**Mercurio.** Será visible probablemente en el crepúsculo matutino durante gran parte del mes. Sale hacia las cuatro de la mañana por el E.

**Venus.** Continúa muy brillante todo el mes, por la madrugada: sale por el E. SE. entre tres y cuatro de la mañana.

**Marte.** En la constelación de Capricornio. Todavía poco brillante. Sale por el SE. entre dos y tres de la madrugada.

**Júpiter.** En la del Toro, entre la estrella de primera magnitud Aldebarán y grupo de las Pléyades. Pónese entre nueve y diez de la noche.

**Saturno.** En la de la Virgen; á fin de mes cerca de la brillante estrella Spica. En oposición con el Sol el día 11. Visible toda la noche.

**Urano.** En la de la Balanza; el día 27 se hallará á muy corta distancia de Libra. Visible casi toda la noche.

**Neptuno.** En la del Toro. Visible nada más que hasta las diez ó las once de la noche.

**El servicio de sillas.** El Sr. Alcalde anuncia á concurso el servicio de prestación de sillas en los paseos públicos, bajo las bases siguientes:

- 1.ª La duración del contrato será de diez años.
- 2.ª El servicio podrá prestarse con sillas y sillones de madera ó de hierro, siendo preferido el servicio con estos últimos.
- 3.ª Los proponentes fijarán la cantidad que hayan de abonar al Excmo. Ayuntamiento, por la cesión de este servicio.
- 4.ª La suma á que se refiere la base anterior se abonará por mensualidades anticipadas, y para garantía de sus obligaciones, el contratista constituirá el depósito del diez por ciento del importe total del contrato.
- 5.ª Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados en la Secretaría de esta Excmo. Corporación, durante el término de quince días á contar desde el siguiente al de la inserción de este edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia.
- 6.ª El contratista percibirá por este servicio el arbitrio municipal correspondiente con sujeción á la tarifa aprobada.

### El programa parlamentario. El Consejo o

narios tan distinguido doctor higienista, pidiéronle que les visitara, á lo que humanitariamente accedió el señor Branchat.

Las enfermedades frecuentes en toda la sierra de Huetor son la escrofulosis, reumatismo, diversas neuropatías, fiebres con tendencias tíficas aun en las sintomáticas, heridas con propensión á convertirse en úlceras atónicas, rebeldes erupciones de carácter pustuloso, y curas de fúdoles general y de frecuencia ordinaria en cualquier otro país; pero aquellas no son todas sino formas diferentes de un misterioso proteo: la anemia.

Ni lo relativamente saludable y asarío de las habitaciones, ni la pureza de los aires, ni la esecencia de las aguas ni la amenidad de los campos, ni la virginidad por decirlo así de los alimentos, pueda impedir el desarrollo de tan insidiosa enfermedad. El doctor Branchat, maravillado de encontrarla extendida en medio de tan higiénico ambiente, atribuíala á los desastrosos efectos de una prologada alimentación insuficiente. En verdad porque se ingieren á diario ricas viandas y succulentos manjares de variados géneros se obtienen los efectos de una alimentación reparadora. Cada individuo tiene particulares disposiciones funcionales y orgánicas, ya para la digestión, ya para la asimilación nutritiva de determinados alimentos. La alimentación suficiente no consiste en la abundancia ni en la riqueza de principios ingeridos, sino en la acertada elección individual de los alimentos que su organismo reclama y se asimila con facilidad, ya que cada cual puede conseguirlo por sí mismo por medio de ensayos y tanteos hasta encontrar ese alimento complementario que suele ser á veces el de más ínfimo valor y el más sensillo, y que viene á establecer el necesario equilibrio nutritivo. Dos sustancias figuran en la materia médica que en realidad no son más que dos energéticos alimentos: el aceite de hígado de bacalao y el hierro; combinados oportunamente en la alimentación de un individuo éste podrá gastar hasta diez céntimos más en nutrirse; con tan exiguo sacrificio pecuniario podrá tenerse certeza de esta al abrigo de las tristes enfermedades causadas por la anemia. Mas lo que sucede es que el individuo se abautona; sus órganos van sustrayendo lentamente de la sangre sustancias que como no se propone reemplazar empiezan pronto á fallarles, y los legidos sufridos de generaciones comienzan á perturbar su orden funcional. Todavía en este perío-

hoy es el santo venerando, en la llamada Ermita de San Antonio de Fardes, fundada y costeada por los Condes de Chinchón.

—¿Qué hacemos, D. Alfonso? ¿Comemos ó no?

—Yo, decía invariablemente el interpelado alzando los hombros, lo que usades digan, yo no quiero disgustos.

—Era cosa decidida, repitió el Sr. Branchat, que don Alfonso es sin duda alguna, un hombre de orden.

—Porque es lo que yo digo, añadió D. Alfonso ¿qué se saca con disgustos y traucamandanas?

Y traucamandanas, eso es, repitió el Sr. Branchat mirando á cada uno de los circunstantes y moviendo la cabeza en señal de asentimiento.

Bajo la conformidad de D. Alfonso y el consejo unánime quedó resuelto comer. Ante la Ermita y su cortijo e medio de un paseo de viejos y corpulentos álanos que protegían con sus sombras el lugar y el edificio, púsose la mesa.

José Avivar Molina, guarda de aquel cuartel, no escuchó los artículos de bortaliza, y aun un excelente queso de oveja del país, muy parecido al célebre «mancheño» que á juicio del autor de estos renglones, es superior á algunos de los más reputados extranjeros. Cuando Ronconi remitió Roscini, enamorado de los jamones de Westfalia, uno de Trevelez, le contestó pidiéndole «vivilines» de la Alpujarra, los cuales ganaron la partida; así pudiera pasar también con aquel sabroso queso, si la celebridad de la Mancha no se extendiera por el mundo sino solamente cabalgando sobre Rocinante. Tampoco ha faltado un nada letrado profesor que al enseñar á los chicos la posición geográfica de España, haya dicho que está situada «alrededor de Valdepeñas».

—El queso, dijo el digno catedrático de Higiene de la Facultad de Granada, es un poderoso digestivo, pues viene á aumentar la cantidad de ácido láctico contenida en el jugo gástrico.

Y Branchat, avarin, eximio autor de la sibarítica *Fisiología del gusto*, en uno de sus aforismos dice que «buena comida sin queso como una hermosa tuerta».

Así es que para ayudar en todo lo posible las fuerzas digestivas y dando fin con esto á la comida, se apuró completamente la no escasa cantidad de queso presentada por los amables habitantes de la Ermita.

Los cuales noticiosos de hallarse entre los expedicio-

de ministros que hoy se habrá celebrado en Madrid habrá tenido por principal objeto acordar el programa parlamentario.

El Gobierno desea—dice *El Día*,—que el debate político se inicie en el Congreso, para lo cual se presentará ante esta Cámara, creyendo que aquel se originará por una pregunta sobre la última crisis.

Como aún no se ha reunido ninguna minoría, no se sabe cuál de ellas iniciará el debate. Se dice que el Sr. Cánovas no tiene el propósito de hacerlo, á menos que alguna otra oposición lo provocara, pues quiere entrar en la discusión aprovechando la oportunidad que estime más favorable.

Si las cosas pasan así, en tanto que dura la discusión política en el Congreso, en el Senado se pondrán á debate los tratados de comercio y los proyectos del Sr. Capdepon referentes á prisiones y manicomios judiciales, que no tendrán dificultad para su aprobación.

**El decorado de Bibarrambla.** Ayer estaban casi terminados los planos que ha hecho la comisión nombrada por el Centro Artístico para las próximas fiestas del Corpus, y será posible que esta tarde queden entregados en el Ayuntamiento previos algunos detalles que se están ultimando.

Los planos son un excelente trabajo, así bajo el punto de vista del arte decorativo como del pictórico, pues resultan hermosas acuarelas hechas con verdadero amor y cariño por los distinguidos artistas á quienes aquella sociedad los encomendó, y cuyos nombres omitimos por el deseo que han manifestado todos de que sólo el Centro Artístico sea el que consiga el objeto propuesto por el Municipio.

Desde luego parece que no proponen los artistas la colocación de las tradicionales carocas, por entender que no encajan dignamente en el decorado por la seriedad y carácter especial que ostenta el trazado del actual proyecto, que deseamos se realice en todas sus partes.

**Herido.** Anoche fué herido en la calle de Mendez Nuñez el joven Francisco Albunda, de 16 años de edad, carpintero de oficio.

Segun confesó despues él mismo, al salir del café del Pasaje, á eso de las nueve, se encontró con su compañero de profesion José García Rueda, con quien tenía cuentas anteriores.

—¿Cuándo vamos á ajustar esas cuentas? —le dijo Albunda al verle.

—Ahora mismo y de este modo—contestó García Rueda, al mismo tiempo que sacando una navaja le infería una herida en la parte postero-superior del muslo izquierdo.

El agresor huyó de aquel sitio, en el cual formáronse inmediatamente varios corrillos de curiosos, y el agente de vigilancia Agustín Aguilar Sanoni condujo al herido al Hospital de San Juan de Dios.

En persecucion del Gar ía Rueda, que vive en la placeta de San Nicolás, salieron otros dos guardias.

**Obreros y patronos.** Segun telegrafian de Lóndres, la Cámara de los Comunes ha aprobado el *bill* estableciendo tribunales de arbitraje para entender en las diferencias que surjan entre patronos y obreros.

**Aviso á los peregrinos.** Todos los obreros que formen parte de la peregrinacion á Roma deben ir provistos de una autorizacion del señor cura de la parroquia en que residen, sin cuyo requisito no les podrán ser expedidos los correspondientes billetes para hacer el viaje á la capital del orbe católico.

**Navegacion.** El vapor *Ciudad Condal* salió el martes 27 de la Habana para Veracruz.

El *Santo Domingo* salió el miércoles 28 de Singapore para Manila.

**Martínez Campos en Motril?** Dice un telegrama de Málaga que el general Martínez Campos ha preguntado si podría desembarcar en Motril.

Créese que tiene el propósito de salir en cualquier barco mercante y corre tambien el rumor de que piensa desembarcar en Algeciras y allí tomar el tren de Madrid.

**Un desfalco de 12 000 duros.** En la caja de la Compañía Tabacalera se ha descubierto un desfalco de 61.470 50 pesetas, de cuyo hecho se ha dado parte á los tribunales.

**Liga de productores.** La Liga Vizcaina de productores continúa su campaña contra los tratados de comercio, habiendo obtenido de los representantes de aquella provincia la promesa de que harán todo lo posible para evitar que las Cortes den su sancion á dichos tratados.

**Elecciones en Salobreña.** El día 1º del corriente verificóse en Salobreña la eleccion parcial de concejales correspondientes al primer distrito, por haber sido anulada la que se celebró el 19 de noviembre último, en que tomó parte un alcalde suspenso judicialmente, pero respuesto por el Gobernador civil de una manera indebida.

**Títulos de los peregrinos.** Los peregrinos

que han de ir en breve á Roma van á ser provistos de sus correspondientes títulos, que tendrán suma utilidad.

Consiste este título en una carterita con el retrato del Papa, una vista de la iglesia de San Pedro y de hojas talonarias.

El peregrino necesita saber leer; presenta su cartera en la estacion del ferrocarril, en el barco ó en la fonda; los empleados cortan la hoja talonaria correspondiente y dan al interesado *bill* de pasaje, alojamiento ó comida.

**El salto del tapon.** Segun dice *La Epoca* se vuelve á hablar del propósito atribuido al señor ministro de la Guerra de presentar á las Cortes, en cuanto éstas se reunan, un proyecto de ley para el ascenso de jefes y oficiales que tengan en su empleo la antigüedad del año 1876.

Lo que no se ha averiguado aún es la forma en que se realizará ese llamado «salto del tapon».

**Telegramas perdidos.** Dice *La Correspondencia*:

«El activo director general de Correos y Telégrafos, Sr. Montilla, ha mandado que se forme el oportuno expediente en averiguacion de los telegramas perdidos de que ha dado cuenta la prensa, con objeto de que se castigue severamente á quien tenga la culpa.»

**Aclaracion á la ley del timbre.** Se ha dispuesto que en cumplimiento de lo prevenido en el párrafo 15, artículo 30 de la ley del timbre, se exija en el recibo de todo perceptor el sello móvil de 10 céntimos, quedando obligados los habilitados ó pagadores si no lo exigiesen, á la responsabilidad pecuniaria de dos pesetas por cada timbre omitido.

La ley de 15 setiembre 1892, en su art. 30 dispone que fijen el sello especial de 10 céntimos los que perciban alguna cantidad, valores ó efectos del Estado, devolucion de depósitos, remuneracion de servicios, compra de efectos ó por cualquier otro concepto.

Es decir, que sólo los documentos de pago entre particulares, que no excedan de 25 pesetas, son los que se hallan exentos del sello móvil. To los los demás, sea cual fuere la cantidad, inferior ó superior á 25 pesetas, en que intervenga la administración pública, están obligados á llevar ese timbre móvil.

**Plaza de médico.** Debiendo proveerse por concurso la plaza de médico auxiliar de la Administración de Justicia y de la penitenciaría vacante en el Juzgado de primera instancia de Motril, pueden presentarse solicitudes dentro del término de veinte dias, que espiran en 15 del mes actual.

**Médico.** Hoy debe llegar á Granada el distinguido médico D. Enrique Pérez Andrés, que ha estado en Almuñecar prestando asistencia facultativa á D. Francisco Gomez.

**Registro fiscal.** Se halla terminado en Albuñol el registro fiscal de fincas urbanas.

**Diputacion.** Ayer no pudo celebrarse sesion en la Asamblea provincial por no haberse reunido suficiente número de diputados.

**Secretaria.** Por fallecimiento de don Francisco Gonzalez Gavilan, se encuentra vacante la Secretaria del Juzgado municipal de Albolote, que ha de proveerse con arreglo á lo prescrito en el Reglamento para la ejecucion de la ley orgánica del Poder judicial.

Se pueden presentar solicitudes dentro del término de quince dias, debiendo ir acompañadas de los documentos que acrediten las circunstancias y aptitud de los aspirantes.

**Herederos.** Por el Juzgado del distrito del Sur de Matanzas se convoca á los que se consideran con derecho á heredar abintestato á D. Francisco Roman Villanueva, natural de Granada, de 56 años de edad, soltero, vecino que fué de Gelabert, que falleció en la referida ciudad de Matanzas el 20 de octubre último, para que dentro del término de treinta dias comparezcan ante aquel Juzgado á fin de hacer valer sus derechos, presentando los documentos que los acrediten.

**Comision provincial.**

La Comision provincial ha tomado los acuerdos siguientes:

Desestimar las reclamaciones producidas por D. José Carrasco y otros vecinos de Cogollos Vega, contra la capacidad legal de los concejales D. José Cuesta Gonzalez, D. Pedro Hurtado Abril, D. Rafael Aguilera Medina y D. Antonio Leyva Lafuente.

Eliminar de un repartimiento especial formado por el ayuntamiento de Huéneja á don Antonio Herrera, D. Juan Alcalde y otros, que produjeron reclamacion contra el mismo.

Que se lleve á efecto el acopio de piedra machacada para la reparacion de los kilómetros uno y dos de la carretera provincial de Granada á la de Vilches á Almería, cuyo presupuesto importa 1524 60 pesetas.

Conceder salida del Hospicio á José María García Cuartero, vecino de Huéscar.

Aprobar un presupuesto de 204 pesetas para la modificacion de los timbres eléctricos de las dependencias de la Diputacion.

Aprobar la distribucion de fondos para el mes de abril.

Declarar soldado sorteable al mozo Juan Heredia Torres, de Huélagos y prófugo á Agapito Oativeros García, de Geres del Marquesado.

Aprobar los precios medios á que deben abonarse los sumiistros que en el mes actual se hagan á los cuerpos del Ejército.

Informar al Gobernador que procede la aprobacion del presupuesto de atenciones carcelarias del partido de Motril para el ejercicio próximo, que importa 15.731 89 pesetas.

Conceder lactancia externa en el Hospicio á María Josefa García Gallardo, de Capileira, y á Rafael Arenas, de Cañar, y lactancia interna á Francisco Alcántara Torres, de Granada.

Que se forme presupuesto para la reparacion de las cañerías que conducen las aguas á los baños del Hospital de San Juan de Dios.

Dejar sin efecto el nombramiento de agente que se hizo á favor de D. Antonio Cruz García para que formase los balances y cuentas de Colomera, y que se ponga en conocimiento del Gobernador la desabediencia del alcalde, para los efectos que procedan.

Ordenar al alcalde de Salobreña que aclare ciertos extremos correspondientes al balance y cuenta del mes de junio anterior.

Nombrar á D. Agustin Galvez Peña agente con 750 pesetas de dietas, para formar de oficio los balances de Laroles, Mairena y Medina Tedel.

**El alumbrado.** Durante la primera quincena del mes actual se encenderá el alumbrado público á las siete de la noche y se apagará á las once y media.

Las guías permanecerán encendidas hasta las cuatro de la madrugada.

**Subasta.** La Alcaldía anuncia subasta para el aprovechamiento, durante lo que resta de año económico, de los estiércoles que se recojan procedentes de la limpieza pública de esta capital.

Pueden presentarse proposiciones, hasta el día 12 del corriente mes.

**A Roma.** Entre las personas que van á formar parte de la peregrinacion á Roma figuran los curas párrocos de Carátunnas y de Pampaneira.

**Interesante.**

El día 8 de cada mes recibirá en el Hotel de Alameda, á los enfermos de hernias (vulgo quoraduras) el célebre especialista francés Mr. A. Carlos Bertrand, que las cura sin operacion al régimen.

Dicho especialista, viene precedido de una fama universal y en los 15 años de asidua y constante práctica de estudios científicos, ha hallado el medio de hacerla desaparecer radicalmente.

**Señoras.**

Zapatos piel colores novedad, altos ó bajos, á 26 rs.  
Zapatos chagró costura, á 16 rs.  
Zapatos ruel botones y laces, á 18 rs.  
Zapatos charol, altos ó bajos, á 20 rs.  
Botinas goma ó botones, caña piel mate, pala charol, á 20 rs. par.  
Botinas chagró, goma, á 16 y 18 rs. par. y 40 clases más á precios increíbles, todo cosido, nada de clavos, cartones ni engaño.  
Para caballero brodequines de 80 rs. á 30, 34, 36 y 40 rs. par.  
En botinas de color ó negras á 20, 24, 28 y 34 reales par.  
Para niños, grandes surtidos á precios increíbles.  
No comprad calzado sin ver antes el de este gran depósito, Puerta Real, al lado de Pericás, frente á la calle de Mesones.

**Tienda del Negro.**

**London.**

Fabrica de guanos.—Marca «EL SOL».  
Este guano compete en calidad y precio con todos los conocidos.  
Don Manuel del Saz, 41, Mesones, 41, es su exclusivo importador para toda España.  
PRECIOS POR ARROBA:

	PTAS.	CS.
Para caña de azúcar	3	50
Para remolacha y hortaliza.	3	25
Para trigos.	3	15

**Vinos finos de mesa**

SIN COMPETENCIA  
Bodegas de D. Ramon Gomez Milla.—BAZA.  
Expendurias.  
Depósito: Elvira, 117. Zacatin, In Vino Veritas.  
Granada.  
PRECIO: 24 botellas, 18 pesetas.  
Los pedidos se sirven á domicilio.—Por los cascos se abonan 25 centimos de pesetas.

**El establecimiento EL SOL**

es un gran depósito de tejidos y novedades que constantemente recibe importantes remesas de las principales fabricas y que se vende siempre á precios muy limitados.  
Ahora, bonitas corbatas á 3 reales y tres por 8 reales y hasta lo más fino y de buen gusto que se fabrica.  
Visítad el comercio EL SOL, Zacatin, 5.

**Toros.**

**Cogida de Reverte.**  
En la corrida de anteayer el matador Reverte tuvo la desgracia de que el sexto toro lo enganchara por la manga derecha.  
Reverte resultó con un puatazo en el code.  
Cuando trataban de conducir al diesto á la en-

fermería, cierto matador pronunció algunas frases que molestaron al valiente espada.

Reverte se negó á acudir á la enfermería y siguió toreando no obstante de vérselo imposibilitado para ello.

**Teatros.**

**Un actor granadino.**

Dice *El Noticiero Sevillano*:  
Se ha separado de la compañía dramática que actúa en el teatro Principal de Cadiz el aplaudido galán cómico que tantas simpatías cuenta en Sevilla D. Luis L. Echaide.

**Estreno.**

El sábado se estrenó en el teatro de Eslava de Madrid un sainete lírico titulado *Los Puritanos*.

**Compañía de opereta.**

Dice *La Union Mercantil* de Málaga:  
«En vista del creciente éxito obtenido en España por la compañía de opereta *buña* y baile que dirige D. Gaetano Tani, una importante empresa se propone recorrer con la misma Sevilla, Granada, Córdoba, Cádiz y Gibraltar y otras importantes poblaciones de Andalucía.»

**Noticias generales.**

**Crimen horrible.**

En Beatae (Jaen) se ha descubierto un horrible crimen.

En la cocina de su casa ha sido encontrado el cadáver de D.<sup>a</sup> Florentina Romero con cuatro grandes heridas en la cabeza y la sien izquierda atravesada con unas tenazas.

Del desorden de los muebles, la fractura de dos banes y la falta de dinero que la señora seguramente tenía, se infiere que el criminal ó criminales se vieron sorprendidos en su tarea por doña Florentina, ó la condujeron bajo la presión de terribles amenazas á la cocina, para que revelase donde tenía el dinero guardado.

A consecuencia de este crimen hay detenidos varios sujetos.

**Equivocacion funesta.**

La superiora de las Hermanas de la Caridad del hospital de Valdepeñas ha muerto envencenada.

Creyendo tomar agua de Carabaña tomó una fuerte dosis de cloroformo rebajado para fricciones.

**Asamblea de harineros.**

Se ha iniciado el pensamiento de celebrar una asamblea de todos los harineros de España, para analizar el estado de esta industria y proponer los medios de mejorar su situacion, ya en lo que se refiere á tratados de comercio, moralizacion de las Aduanas, abaratamiento de las tarifas de trasportes, recepcion de los mercados de Ultramar, y otras importantísimas cuestiones, afectas todas á los intereses de la molinería. Los fabricantes harineros á quienes interese la celebracion de esa asamblea dirigirán sus adhesiones á la redaccion de la *Revista Mercantil*, de Valladolid.

**Nuevo atentado de los moros.**

Se han recibido noticias acerca del nuevo atentado de los moros.

Parece ser que el día 29 seis moros de una kábila inmediata á Alhucemas, segun anticipamos ayer, enojados con unos pescadores españoles por rivalidades del oficio, esperaron emboscados á que pasara la lancha en que iban, haciéndoles varios disparos.

Fué fortuna que solo resultara un contuso. Presos los moros á las pocas horas, han sido enviados al príncipe Araaf, cargados de cadenas, y el príncipe ha dispuesto que cada uno reciba doscientos palos.

Se cree que algunos morirán á consecuencia del castigo.

**21 policemen fusilados.**

Se acaban de recibir detalles del motin que estalló en Darlington (Carolina del Sur.)

Lo promovieron unas cuantas personas que se negaron á franquear la entrada de sus respectivos domicilios á los agentes de la autoridad encargados de la investigacion de Hacienda respecto á la existencia de alcoholes y bebidas.

Al poco tiempo la poblacion entera tomó parte á favor de los insurrectos, riñéndose una verdadera batalla entre las masas populares y las fuerzas de policia.

Los amotinados fusilaron á 21 guardias de orden público.

Por su parte la policia dió repetidas cargas, resultando de ellas numerosos muertos y heridos.

**El Congreso médico.**

En el teatro Constanzi de Roma se inauguró el día 29 del pasado el Congreso internacional de Medicina, con asistencia de la familia real y de todas las autoridades. Muchas casas de la ciudad ostentaron colgaduras.

El Sr. Crispi pronunció el discurso inaugural, haciendo resaltar la obra civilizadora del Congreso, que auxiliará al mantenimiento de la paz, demostrando la fraternidad y la solidaridad de las naciones.

**Un conflicto económico.**

Telegrafian de Tanager con fecha del viernes

«La situación económica de este imperio mar-
raquel, ya de há tiempo difícil y precaria, está
amenazada á agravarse mucho más por la persis-
tente y general sequía que esteriliza los trabajos
agrícolas, corriéndose el peligro de que se pier-
dan completamente las cosechas.

Esta situación dificultará por lo pronto la re-
candación de contribuciones y se teme que el
sultán se vea obligado á acudir á capitales israe-
litas para hacer frente á las necesidades del Te-
soro imperial.

No sería difícil que por estas causas Muley-
Hassan modificase en algo su política internacio-
nal.»

Cuatro infanticidios.

En el río Esqueva (Valladolid) han aparecido
los cadáveres de dos fetos, ignorándose quiénes
sean los autores del delito.

Hace pocos días se descubrieron otros dos in-
fanticidios que, como los anteriormente indica-
dos, siguen envueltos en el misterio.

¿Qué será?

Dice un telegrama de Viena:
«El emperador Guillermo II de Alemania lle-
gará á esta capital el día 12 de abril, y proba-
blemente se quedará en Viena algunos días.

Se concede mucha importancia política á la
entrevista que celebrarán los dos emperadores.
No fuera aventurado suponer que ambos sobera-
nos preparan un hecho que causará gran sor-
presa.»

Falsificación de sellos.

Se ha descubierto en Sevilla una importante
falsificación de sellos de 15 céntimos.

Segun se dice, la defraudación hecha sólo en
dos estancos durante tres meses, asciende á 70
mil duros.

Parece que la falsificación tiene ramificaciones
en toda España.

Otro naufragio.

En la madrugada del 31 ocurrió un naufragio
á cuatro millas de Algeciras, al Este de Tarifa.
El vapor inglés Isle of Bardsey, efecto de un
choque, se fué á pique en quince minutos.

A las nueve de la mañana llegaron en botes á
Gibraltar 19 tripulantes, estenuados por la lucha
sostenida con los elementos.

El buque procedía de Cartagena é iba cargado
de mineral de hierro con destino á Mostin.

Incendio en Jerez.

A las tres de la tarde del viernes se produjo
en Jerez (Cádiz) un incendio en el almacén de
paja de la Administración militar, donde había
3 000 arrobas de existencia.

En la madrugada de ayer se desplomó el techo
del almacén, quedando localizado el fuego sin
peligro ninguno.

El incendio se considera casual.

El canciller Caprivi.

Insistese en los círculos políticos de Berlín en
dar como segura la dimisión del conde de Capri-
vi. Dicese que éste ha manifestado á algunos
amigos que siente cansancio, pero que, siendo el
de canciller del imperio un cargo de la absoluta
confianza del soberano, no lo abandonará mien-
tras sepa merecer dicha confianza.

Por otra parte, asegúrase que el conde de Ca-
privi ha comprado propiedades en Pomerania, y
se ocupa actualmente en construir un palacio pa-
ra su residencia.

No sería, pues, extraño que, despues de cele-
brada en agosto ó setiembre, la entrevista de
Guillermo II con el czar de Rusia, el canciller
solicitase de su soberano permiso para retirarse
del cargo que ocupa.

Contra los anarquistas.

El Consejo de Estado de Berna ha aprobado
por unanimidad el proyecto de ley que trata de
los delitos contra la seguridad pública, con obje-
to de perseguir los manejos anarquistas.

Cumpleaños de Bismarck.

El día 31 celebró la población de Friedrichs-
ruhe el cumpleaños del príncipe de Bismarck con
grandes festejos, que terminaron por la noche
con una retreta, en la que tomaron parte más de
tres mil personas.

El príncipe presenció desde su palacio el desfil-
le de la retreta, y recibió demostraciones entu-
siasias de simpatía, que le conmovieron hasta el
punto de costarle trabajo, por la emoción que
sentía, poder dirigir la palabra á los manifestan-
tes para darles las gracias.

Incendio en Almaden.

En una carta que dirigen desde Almaden á un
periódico encontramos las siguientes noticias:

«En estas ricas minas de cinabrio está ardién-
do la décima planta.»

«El fuego parece que se inició cerca de la bo-
ca del pozo de San Teodoro, en la décima plan-
ta, en un depósito de maderas de fortificación
que allí existía, habiéndose propagado á una
gran fortificación con maderas de capas y peones
y un grandísimo recuñado con maderas, que con
seguridad tendria 150 metros cúbicos de ma-
dera.

«Este recuñado es incalculable los miles de
quintales métricos de mineral que estaría sosteni-
endo, que es por lo que se tiene mayor miedo,
porque será lo más fácil que se junten la planta
nueva con la décima, por la parte del pozo de
San Teodoro.

«Desde que se notó la salida de los humos por
los pozos de San Teodoro, San Miguel y San
Aquilino, mandó el director poner en movimien-
to las máquinas y jaulas de los referidos pozos,
para ver si podía conseguir por medio de este

movimiento la ventilación por alguna pozo, lo
cual consiguió á las cuatro horas de estar fun-
cionando las referidas máquinas; solo salía humo
por el pozo de San Teodoro, por lo cual ya se su-
pe, que el fuego era cerca de aquel pozo; proba-
ron á bajar por el de San Aquilino los ingenieros
y algunos trabajadores, y tan pronto llegaron á
la quinta planta, les fué imposible descender por-
que el humo los ahogaba.

Crónica de los pueblos

Desde Puebla De Fadrique.

De este pueblo nos escriben dando cuenta
de la inauguración del Círculo Liberal en la
forma siguiente:

«Puebla Don Fadrique 25 de marzo de 1894.
Por elevadas que sean las ideas que abrigue el cere-
bro más sensato, por tangibles y evidentes que sean
los resultados á que aspiren los proyectos nacidos de
individuos de reconocida suficiencia, amen de las buenas
dotes de ciudadano, no conocemos uno sólo que, al
hacerse público, no haya tenido necesidad de ponerse á
la salvaguardia de valladas de acero, en espera de los
ataques que habían de surgir entre los impugnadores
legítimos ó osados.

Por eso el brillante espectáculo que ofrecían los sa-
lones del nuevo círculo no pudo ménos de extrañarnos,
dado el respetable número de prosélitos que habían se-
cundado la idea hace muy poco tiempo acaciada por
el jefe del partido liberal de este pueblo.

Congregados los 60 socios, propietarios y de número,
previa citación, en un local provisional, pues está leván-
tándose un edificio que reuna las condiciones deseables
para este fin, dió principio el acto, tomando la palabra
el presidente D. Seoastian Esteller, el que, con térmi-
nos precisos y elegantes, con frases llenas de satisfac-
ción y contento, hizo ver el objeto de aquella magna
reunión, que, al patrocinar su idea, daba cumplida re-
compensa á los sacrificios y desvelos que en aras de su
deber y en obsequio al bienestar general se había im-
puesto desde que le honraron dispensándole la jefatura
del partido.

Dijo que el objeto de la sociedad sería en primer tér-
mino recreativo, para lo cual tenía hecho propósito de
reunir una colección de las mejores obras escritas hasta
el día, como así igualmente suscribirse á los periódicos
más científicos é ilustrados, en los que habría de
hacerse matices políticos; pero que al denominarse este
centro «Círculo Liberal» es porque en él se defenderán
con todo vigor y entusiasmo, si preito fuese, la
comunidad de ideas que simboliza la bandera que ostenta
dicho partido.

No quiero indicar con esto, añadió, que ninguno de
esta junta directiva sugestioné á miembro alguno de
esta digna sociedad para que provoque las iras del con-
trario, sino únicamente para que sirva de lindero y
distintivo de los que, no estando conformes con nues-
tros ideales y conducta, abjuren nuestras creencias con-
sagrando sus iniciativas á otro pendón.

Al terminar su elocuente oración fué aplaudido uná-
nimemente con la verdad que caracteriza á todos los
que nos honramos con su amistad, terminando tan so-
lemne acto con un refresco, que vino á aumentar la
animación y alegría de la reunión.

El reglamento que ha de regir este naciente círculo
está muy bien pensado, cuyos artículos, sin salvedad
alguna, ha aprobado el Sr. Gobernador.

EL CORRESPONSAL.

Cartas

Madrid 1.º de abril de 1894.

Mucha gente ha tomado el camino de los to-
ros, á ver la primera de abono en que matan Es-
partero, Guerrita y Reverte, favorecidos por
hermoso sol de primavera. Una buena parte de
lo más escogido de Madrid, la que prefiere las
letras al toro, acude al nuevo edificio de la Aca-
demia, donde los inmortales celebran fiesta inau-
gural en el nuevo edificio levantado á espaldas
del Museo de Pinturas.

En los círculos no se ve un alma. Así que em-
piecen á caer las sombras de la tarde se anima-
rán los corrillos y podrán desahogarse los des-
contentos, cuyo número ha crecido con los nom-
bramientos de senadores vitalicios que hoy pu-
blica la Gaceta y que constituyen mayúsculo
desengaño para los pretendientes que se quedan
aspirando ó esperando otra hornada.

Mejora el tiempo en las provincias que estos
días han sufrido con los temporales, pero como
han sido grandes los daños, aumentan los ayes
de los perjudicados. En Santander ocurre del
mismo modo que la calma y el sosiego han vuel-
to á los ánimos, pero lo enorme de las pérdidas
sufridas mantiene viva la llaga y obliga á pedir
el uso para tanto infortunio. En el Consejo de
mañana se tratarán de estos extremos y también
de la situación de no pocas comarcas de Andalu-
cía, donde es extrema la situación de los
obreros, sin pan y sin trabajo.

Mañana se reúnen en casa de Pi y Margall los
diputados republicanos para resolver la vuelta al
Parlamento y la campaña parlamentaria. Es
probable que esta minoría plantee el debate po-
lítico el miércoles próximo. El lunes se reunirá
la minoría conservadora. Los carlistas no han
adoptado aun ninguna resolución acerca de tra-
bajos parlamentarios.

Se ha concertado ya tratado de comercio en-
tre España y Bélgica, que será con los demás
sometido al Senado en esta semana.

Entre los acreedores franceses y el gobierno
portugués se ha llegado al cabo á un arreglo de-
finitivo.—En el extranjero se trata con insisten-
cia del desarme general, que tanto conviene.—F.

Nuestros Telegramas

Madrid 2, ocho y cuarenta noche.

Con motivo de la proximidad de
la apertura de las Cortes, la mino-
ría republicana ha celebrado una
reunión en el Congreso, habiéndolo

se acordado marchar de acuerdo
en aquellos asuntos que sean co-
munes á todos.

También se acordó suscitar un
debate sobre las causas del largo
interregno parlamentario y sobre
la cuestión de Melilla.—Perpen.

Madrid 2, ocho y cincuenta noche.

El Sr. Azcárate explanará en el
Congreso una interpelación sobre
la larga clausura de las Cortes.

El Sr. Marengo iniciará el deba-
te acerca de los sucesos de Melilla.

De la cuestión diplomática se
ocupará el Sr. Carvajal.—Perpen.

Madrid 2, nueve noche.

Se ha constituido la Asamblea
del partido republicano progresis-
ta, eligiendo presidente al Sr. Ez-
querdo y vicepresidente al Sr. Sol.
En la sesión magna que han de
celebrar se discutirán las proposi-
ciones políticas.—Perpen.

Madrid 2, nueve y cuarto noche.

En el Consejo de ministros se han
ocupado éstos primeramente de la
crisis obrera de Andalucía, apro-
bando varios expedientes de Fo-
mento, Hacienda y Gobernación,
entre los cuales figuran la votación
de un crédito de 2 130.000 pesetas,
para el estudio de nuevas carre-
teras.

El Sr. Aguilera ha declarado de
utilidad pública el proyecto de la
Gran Vía en Granada.

El ministro de la Gobernación
dió cuenta de una reunión que ce-
lebraron anoche los representantes
de Málaga, Cádiz y Córdoba.

Aprobáronse algunas modifica-
ciones del proyecto de represión
contra el anarquismo.—Perpen.

Madrid 2, diez noche.

En el Consejo de anoche aprobó-
se el proyecto de pensionar á las
familias de las víctimas de Santan-
der.

También se ha firmado el decre-
to concediendo el tratamiento de
excelencia al cabildo del Sacro
Monte de Granada.

BOLSA DE MADRID.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior contado, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, Cubas, Banco de España.

CAMBIOS.

Table with 2 columns: Location and Exchange Rate. Includes Londres, 90 dias fecha, Londres, 8 dias vista, París, 8 dias vista.

Perpen.

SERVICIO TELEGRAFICO

DE LOS señores Benard y Compañía

Juan de Mena, 3, Madrid.

Telegramas: Benard-Madrid.

Representante en ésta para toda clase de operaciones bursátiles

D. Patricio Garcia y Martinez,

CALLE DE NAVAS, NÚM. 2.

CAMBIOS.

Bolsa del día 2 de abril.—Cinco tarde.

Table with 2 columns: Location and Exchange Rate. Includes Madrid, 4 por 100 interior contado, 4 por 100 exterior contado, Acciones Banco España, 4 por 100 amortizable, Acciones Comp. Tabacos, Cuba de 1886, 1890, Francos á la vista, Libras, Paris, 4 por 100 exterior español, 3 por 100 renta francesa, 5 por 100 italiano, Minas Robinson, 4 por 100 Turco, Minas Riotinto, Acciones F. C. Andaluces, Id. Norte España, 4 por 100 portugués, Acciones F. C. Alicante.

Cartera Oficial

Matadero.

El día 1.º fueron carnizadas en el Matadero 8 vacas
al precio de 1 60 á 1 92 ptas. el kilo.
Ayer 2 se carnizaron 6 vacas, al precio de 1 90 á
1 96 ptas., y 116 borregos al de 1 50.

Pagos para el día 26

A D. Eduardo Gomez, personal de Aduanas.

- List of names and titles: D. Antonio Lopez, D. Francisco Rojano, D. Ramon Yébenes, D. Enrique Martin, D. Miguel Vellido, D. Francisco Gutierrez, D. José Diaz, D. Eusebio Sanchez, D. Francisco Linares, D. José María Cañas, D. Luis Morell, D. Francisco Góngora, D. Anastasio Mujare, D. Francisco J. Sanchez, D. Julio Malgares, D. Carlos Garcia, D. Pablo Fein, Al depositario pagador, D. Mariano Atense.

Seccion religiosa

Santos de hoy.

San Ulpiano, San Pancracio y San Benito.

Cultos para hoy.

Jubileo de las cuarenta horas.—En la iglesia de la
Encarnacion Se manifiesta á las siete y se oculta á
las seis.

Misa cantada.—En la Catedral y Real Capilla á las
ocho y media, y en la Encarnacion á las nueve.

En las Angustias, San Justo, la Magdalena y Santa
Escolastica misa de doce.

En los Hospitalicos á las seis se hace la novena al
Santísimo Sacramento en la que predica el Padre Gui-
llermo Belló

En la Catedral á las tres y media vísperas solemnes
de San José, y en su iglesia á las cinco con asistencia
de los señores párrocos.

Rosario.—En la Catedral, San José, San Andrés y San
Matias á las ocho y media; en las demás iglesias á la
oración.

Visita de la Corte de María.—Ntra. Sra. de los An-
geles, en Capuchinas.

Pectoral de Anacahuita. Es reconocido por cuantos
lo han experimentado como la mejor preparacion pec-
toral que se conoce para el alivio inmediato y completa
curacion de todo caso de pulmonia, asma, crup, dolor
de pecho, tos, mal de garganta, espantos de sangre y
tisis. Es de gusto agradable y de efectos inmediatos.
Mezclado con el Acote Puro de hígado de Bacalao de
Lanman y Kemp, puede decirse que es un remedio in-
falible contra todas las afecciones de la garganta, el
pecho y los pulmones.

El radio de acción curativa de la «Emulsion Scott»
es ilimitado. Todos los especialistas hacen uso
y hallan el provecho en ella.

(Evítense las imitaciones fraudulentas).

Málaga 28 de mayo 1887.

Sres. Scott y Bowne.

Certifico: que tanto en mi establecimiento oficial
cuanto en mi clientela participan he propinado repeti-
das veces la «Emulsion de Scott» en las afecciones en
las cuales estaba indicado el aceite de hígado de bacalao,
recogiendo resultados ventajosísimos, especialmente
en la astenia, ciorosis, caciquenia, escrofulismo, lin-
fatismo, etc., etc.

En testimonio de verdad expido el presente.

Dr. Antonio Montaut Dutriz.

Director de las Casas de Expositos, primer médico
de la Armada.

El resfriado más tenaz se mejora y cura rápidamente
tomando dos Cápsulas Guyot en cada comida. Estas
cápsulas son blancas y todas llevan el nombre Guyot.
Precio del frasco, 2 50 en todas las farmacias.

A los aficionados de guitarra.

El profesor Antonio Martinez, continúa dando lec-
ciones á domicilio de rondallas, malagueñas, jotas, se-
villanas, acompañamientos, con su repertorio de piezas
para complacer al público, á precios económicos.
En su domicilio, calle de Lavadero de Zafra, 7. (Bo-
queron), dá lecciones de 9 á 12 de la mañana y de 7 á
10 de la no he.

Para comodidad del público, puede avisarse á la gut-
tarrería del Sr. Ortega, Mesones, 17.

Almoneda

Se hace de toda clase de muebles; hay piano, estrado
apartador, etc. Recogidas 6, pso segundo, de diez á
cuatro de la tarde.

Casa de préstamos.

Calle Angosta de la Botica núm. 8.

Este establecimiento ha cesado en sus ope-
raciones desde 1.º de abril del año corriente.

Lo que anuncia al público para que en los
días no feriados de nueve á doce de la maña-
na los Sres. que tengan asuntos en esta casa,
pasen á desempeñar sus efectos en el espacio
de seis meses. Durante el mes de abril actual
se procederá á la venta de los efectos cum-
plidos.

Dicho establecimiento se cede en buena-
condiciones, para lo cual, las personas que lo
deseen pueden entenderse con D. Eduardo
Castillo.

edicion un anuncio de la bien reputada firma de los se-
ñores Valentin y Compañía, Banqueros y expendedu-
ria general de lotería en Hamburgo, tocane á la lote-
ría de Hamburgo y no dudamos que los interesará mu-
cho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un
caso feliz una fortuna bie importante.

Esta casa envia tambien gratis y franco el prospecto
oficial á quien lo pida.

Bodegas de Gojar

PROPIEDAD DE LA

Excmo. Señora Doña Dolores de la Cuadra,

Viuda de Villanova.

Grandes depósitos de vinos tintos y generosos.
Excelentes vinagres de mesa, á precios arreglados.
Al por mayor, á 2 50 ptas. arroba.
Hasta 5 arrobas, á 3 ptas una.
Para más detalles pueden dirigirse al administrador
D. Victor Bello, en Gojar.

Se venden dos estrados

y varios muebles. Darán razon, Concepcion, núm. 19.

Se vende

una berlina Clare en perfecto estado, En el taller de
coches del puente de Castañeda darán razon.

